

LO MÁS RECIENTE EN NOTICIAS DE LA I.E.R. PABLO VI - REMEDIOS, ANTIOQUIA

EDICIÓN 06 VI NOTA 2025



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/IERPABLOVIOFICIAL

Los Mellos se ponen la camiseta

Isaac Pérez García y Moisés Pérez García, más que estudiantes son ejemplo de pasión, entrega y amor por el fútbol, su dedicación inspira a toda una comunidad que cree en el poder transformador del deporte. La I.E.R. Pablo VI reafirma su compromiso con las buenas prácticas y el desarrollo integral. El corregimiento de Santa Isabel se enorgullece de contar con un equipo destacado, conformado por jóvenes que sueñan en grande y familias que avanzan con orgullo y compromiso hacia un futuro lleno de esperanza.

PÁG. 11

En esta Edición: PÁG. Santa Isabel: ¿Y qué me cuentas de tu medio ambiente? Reportes de las C.E.R. de nuestra Institución 3 - 4 Entrevista al Sec. de Minas y Medio Ambiente Entrevista a Selina (ASOMUVIVE) y Dayana (Súper Entrevista a las concejalas remedianas Dora y Entrevista al Sec. de Educación ¿Qué hacer con los perros? Santaisabeleños el CO² nos conviene: ¡póngale Evento: Santa Isabel, Cicatrices que sanan y Antioqueñidad Pablista Inspiración 10 11 Pablistas de recreo 12

Equipo de producción:

- Verónica Madrid Carmona (Grado 11°)
- Yarely del Mar Vivarez Palacio (Grado 11°)
- Adrián González Sánchez (Grado 8°)
- Maria Isabel Castrillón Restrepo (Grado 8°)
- Valentina Gaviria Taborda (Grado 8°)
- José David Cifuentes Alcaraz (Docente)
- Victor Ferley Martínez Palacios (Docente)
- Doralba Montaño Vélez (Rectora)

Hablando del medio ambiente, ¿qué tanto se sabe de este importante tema?

En cuanto al cuidado y compromiso con el medio ambiente, se contará cómo va el PRAE en nuestra institución, especialmente en nuestras sedes anexas: los C.E.R.

PÁG. 3



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/IERPABLOVIOFICIA

Santa Isabel, ¡eres limpia y bella! El corregimiento de Santa Isabel, en el municipio de Remedios (Antioquia), se destaca por su sentido de pertenencia y una comunidad comprometida,

proyectándose como ur territorio líder en la región.

PÁG. 2



OTO: WWW.INSTAGRAM.COM/PUEBLOOCULTO

El corregimiento de Santa Isabel, en Remedios (Antioquia) y la I.E.R. PABLO VI son un ejemplo a seguir para el Nordeste antioqueño.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







Santa Isabel ¿Y qué me cuentas de tu medio ambiente?

Por: Equipo de producción

Si su rumbo es el Nordeste antioqueño, ya sea que vaya de paso o porque su estadía será allí, no dude ni un segundo en hacer una parada corregimiento de Santa Isabel, perteneciente al municipio de Remedios, en el departamento de Antioquia. Es un pedacito del mundo que tiene mucho que ofrecer: por su orden, pujanza e incluso por resiliencia. Una localidad que, sin duda alguna, tiene mucho para contarle y mucho para brindarle. Solo es cuestión de dejarse atrapar por su encanto.



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/PUEBLOOCULTO

A pesar de las problemáticas históricas que han recaído sobre la región del Nordeste antioqueño, Santa Isabel ha decidido, sin duda alguna, mostrar su mejor cara como comunidad. Por donde se mire, su gente sonríe y sigue adelante sin dar marcha atrás. Santa Isabel es claramente una comunidad linda y ejemplar, en donde: cada calle, cada casita, cada tienda, su templo, su parque, su escuela, su placa deportiva y mucho más, son espacios limpios, coloridos y llenos de vida. Todo esto reflejando el compromiso y el profundo sentido de pertenencia de su gente. Es allí pues donde al llegar, el saludo es:

¡Bienvenido a nuestra querida comunidad!

Santa Isabel, sin duda alguna, ha hecho muy bien la tarea. En su gente solo hay amabilidad, gentileza, don de servicio y amor por lo suyo, demostrando ese espíritu que llena a los antioqueños de tanto gusto y orgullo: el espíritu de enfrentarse al mundo con decisión y entusiasmo, el espíritu —sin más ni menos del "perrenque" antioqueño. Ese mismo que se reconoce como esas ganas determinadas de salir adelante. Por eso, esta comunidad no se ha doblegado ante la adversidad y siempre muestra su mejor ánimo y temple. Cada santaisabeleño, luego de tomarse su tacita de café o su aguapanela bien temprano en la mañana, comienza con entusiasmo las labores del día, sin que nada lo detenga.

Y aunque el carro de la basura solo pase dos veces por semana y se cuente con poco personal dedicado a la limpieza de las zonas comunes y vías del corregimiento, eso no impide que comerciantes, trabajadores y habitantes en general aporten su esfuerzo para asear y organizar los alrededores, manteniendo la comunidad siempre linda, ordenada y limpia. Santa Isabel es orgullo remediano, orgullo antioqueño... ;y por qué no? También, un orqullo para toda Colombia.



I.E.R. Pablo VI, C.E.R. Los Lagos: "Cuidamos el medio ambiente"

Por: Docentes del C.E.R. Los Lagos

Existe algo fundamental para el planeta que desde los aprendizajes en la escuela se refuerza día a día para lograr generar consciencia. Esto tan importante que a diario se trabaja sin parar es el cuidado del medio ambiente en la escuela. Cada quien dentro de la escuela tiene un papel fundamental para proteger el entorno y en la escuela hay muchas formas en las que se puede contribuir para cuidar el espacio escolar, y en la sede anexa de I.E.R. Pablo VI, C.E.R. Los Lagos, se aprende desde la metodología del PRAE (Proyectos Ambientales Escolares), todo con el propósito de cuidado del entorno y el buen manejo de los residuos.

En la sede se tiene una de las maneras más sencillas de cuidar el medio ambiente en nuestra escuela, esta forma es, por supuesto, la metodología del manejo de residuos, pues el buen manejo de dichos residuos es para la sede algo primordial, por lo tanto estas orientaciones se realizan desde la filosofía y metodología del equipo PRAE, en donde sin mas, docentes y estudiantes comprenden qué se debe hacer para proceder con los desechos.



FOTO: I.E.R. PABLO VI

También en la sede existe una muy determinada conciencia del cuidado y protección de los espacios verdes, pues las áreas verdes es en donde se ubica la huerta escolar, un proyecto educativo que se cultiva y se cuida con el alma, y aunque la huerta es un pilar para la escuela, también en la sede existe el cuidado por el embellecimiento de los alrededores con la siembra de flores y plantas, porque no solo embellece la escuela sino que también contribuye a mejorar la calidad del aire.

Por último, y sin ser menor importante, en la sede la educación ambiental es primordial, pues allí los estudiantes realizan diversas actividades que motivan a más compañeros a involucrarse y aprender sobre la importancia de cuidar nuestro planeta, nuestra comunidad, nuestro entorno, nuestro escuela y cuidarnos a si mismos.

En la C.E.R. Los Lagos todos podemos ser agentes de cambio y trabajar juntos para crear un entorno más limpio, saludable y sostenible ¡Hagamos de nuestra escuela un ejemplo a seguir!

I.E.R. Pablo VI, C.E.R. Ocacito: "Donde Nace el Amor por la Naturaleza"

Por: Docentes del C.E.R. Ocacito

La sede anexa C.E.R. Ocacito de la I.E.R. Pablo VI, es una comunidad donde el medio ambiente forma parte esencial de la vida diaria. Los estudiantes, como parte activan del entorno, desarrollan una conexión cercana con la naturaleza, participando de diversas actividades que promueven el respeto y la conservación del ambiente.

Convivencia con el medio ambiente: Los estudiantes de Ocacito crecen rodeados de paisajes naturales, ríos, árboles y aire puro. Esta cercanía les permite valorar la biodiversidad y entender la importancia de cuidar su entorno. Muchos de ellos participan en tareas comunitarias como la recolección de basura, campañas de reciclaje y la siembra de árboles.

Educación ambiental: La escuela de Ocacito integran la educación ambiental en sus programas. Los docentes promueven el aprendizaje mediante actividades prácticas como huertos escolares, talleres sobre el uso responsable del agua y el manejo adecuado de desechos. Esto refuerza la conciencia ecológica desde edades tempranas.



FOTO: I.E.R. PABLO VI

Compromiso estudiantil: Los estudiantes demuestran su compromiso con el cuidado del medio ambiente a través de su participación en diversos proyectos que buscan mejorar el entorno. Entre estas iniciativas, destacan la elaboración de carteles informativos y la implementación de cajas blancas en cada salón de clase, destinadas a recolectar hojas usadas que aún pueden reutilizarse. Esta actividad forma parte del proyecto PRAE, el cual promueve aulas limpias y libres de residuos sólidos, fomentando hábitos responsables que contribuyen a la conservación del planeta.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:









I.E.R. Pablo VI, C.E.R. Otú: "Árboles que Dan Vida para una Alimentación Saludable"

Por: Docentes del C.E.R. Otú

La sede Otú contribuye activamente al mejoramiento del medio ambiente. Estudiantes, padres de familia y docentes son conscientes de que vivir en un entorno contaminado pone en riesgo la salud de todos. Por eso, suman esfuerzos con el propósito de convertir la escuela en un espacio más agradable y saludable.

Con ese objetivo, organizan convites de trabajo enfocados en el embellecimiento de las instalaciones. Asimismo, se encargan de cuidar y conservar los árboles frutales, los cuales son fuente de una alimentación sana y natural.

La experiencia de la sede Otú demuestra que el compromiso con el medio ambiente y una alimentación saludable van de la mano. La conservación de los árboles frutales no solo contribuye a embellecer los espacios escolares, sino que también provee alimentos ricos en nutrientes, fomentando hábitos alimenticios más sanos entre los estudiantes.



FOTO: I.E.R. PABLO VI

En este contexto, cuidar los árboles frutales y proteger el entorno no es solo una acción ecológica, sino una estrategia educativa integral que promueve el bienestar físico, emocional y ambiental de toda la comunidad.

I.E.R. Pablo VI, C.E.R. Nusna: "Cuidemos Juntos Nuestro Mundo: Unidos por un Futuro Verde"

Por: Docente del C.E.R. Nusna

"Cuidemos juntos nuestro mundo: unidos por un futuro verde" destaca la importancia de la colaboración entre estudiantes, padres y la comunidad para proteger y preservar el entorno natural. Se enfatiza que cada acción cuenta, y que trabajando unidos podemos lograr una diferencia significativa frente al cambio climático, la contaminación y la pérdida de biodiversidad.

Esta iniciativa promueve la conciencia ambiental desde una edad temprana, fomentando hábitos sostenibles en la vida diaria, como el reciclaje, el ahorro de energía y agua, y el respeto por todas las formas de vida. Al sumar esfuerzos, podemos construir un futuro más sano, justo y equilibrado para las generaciones presentes y futuras.

Charlas y Talleres Educativos:

Invitar a expertos en medio ambiente para ofrecer charlas sobre temas como el cambio climático, la conservación del agua, la protección de la biodiversidad y las energías renovables. Estas actividades tienen como objetivo sensibilizar y educar a la comunidad, además de motivar a estudiantes, padres y docentes a adoptar prácticas sostenibles en su vida cotidiana.



FOTO: I.E.R. PABLO VI

Jornada de Limpieza Comunitaria:

Coordinar un evento en el que los miembros de la comunidad colaboren para limpiar áreas locales, como parques o ríos. La jornada puede incluir actividades educativas que resalten la importancia de mantener limpio nuestro entorno.

Campaña de Reciclaje: Organizar la recolección de materiales reciclables tanto en la escuela como en los hogares. Se proporcionará información sobre qué materiales pueden reciclarse y cómo hacerlo correctamente.

Taller de Huerto Escolar:

Implementar un huerto escolar donde estudiantes y padres aprendan sobre cultivos sostenibles, plantas nativas y la importancia de consumir alimentos orgánicos.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







El secretario de Minas y Medio Ambiente de Remedios habla sobre el estado ambiental del municipio y en especial sobre Santa Isabel

Por: Yarely del Mar Vivarez Palacio - Estudiante Grado 11°

Santiago Cañas Gómez, actual secretario de Minas y Medio Ambiente nos comparte los siguientes apuntes:

¿Qué proyectos tiene el municipio de Remedios en materia de medio ambiente?

En estos momentos, el municipio de Remedios adelanta varios proyectos ambientales de gran importancia para la comunidad, Entre ellos se destaca el cerramiento que estamos realizando en la quebrada La Culebra, fuente que abastece de agua a todo el municipio. También llevamos a cabo un proyecto de reforestación en el nacimiento de agua del corregimiento La Cruzada, donde hemos recuperado 20 hectáreas de bosque. Nuestro objetivo es replicar esta iniciativa en el corregimiento de Santa Isabel.

¿Cómo ve usted al municipio de Remedios, y en especial al corregimiento de Santa Isabel, respecto al medio ambiente?

El corregimiento de Santa Isabel, con la apertura de la autopista 4G, adquirirá una mayor visibilidad. Es una zona que actualmente conserva una importante extensión de bosque primario virgen, y en la que nacen ríos fundamentales como el Ité y el que desemboca en el cañón del Mata. Esperamos que la comunidad continúe comprometida con la protección de estos ecosistemas, manteniendo el énfasis en el cuidado del medio ambiente, de nuestros ríos y bosques. Desde la administración, estamos dispuestos a brindarles la asesoría y el apoyo que necesiten.



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/IERPABLOVIOFICIAL

¿Qué mensaje daría a la comunidad sobre la importancia de la participación en temas de minería y medio ambiente?

Hemos tenido acercamientos muy importantes con los mineros. Siempre les he recalcado cómo desarrollar una minería más responsable, que respete nuestro medio ambiente y nuestro entorno. Desde la Secretaría, seguimos trabajando en pro de una minería formal, que reconozca el territorio y a las comunidades que dependen de esta actividad, así como a aquellas que no.



GUARDIANES DE LA NATURALEZA

La I.E.R. Pablo VI demuestra un firme compromiso con el cuidado del medio ambiente. Agradecemos a nuestros Guardianes de la Naturaleza y a la docente Edilia Ayala Gómez por su destacada representación ante CORANTIOQUIA y la administración municipal de Remedios (Antioquia), a través del programa educativo Guardianes de la Naturaleza.



Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:









FOTO: CORTESÍA

¿Cómo va el proyecto de emprendimiento que actualmente usted lidera con la comunidad remediana?

Como emprendedora, me siento muy optimista y me atrevo a decir que vamos "10 de 10", ya que hemos superado los factores de riesgo que, estadísticamente, afectan a muchos proyectos. Hemos logrado enamorar a las participantes para aue continúen fortaleciendo este gran tejido social, con el que buscamos mitigar las violencias basadas en género. Además, contamos con la valiosa participación de profesionales de la Alcaldía quienes comparten conocimientos en cada módulo. Día a día se suman al equipo importantes entidades del sector privado, como la Fundación Quintana y la C.F.A., lo cual representa una aran fuente de motivación para seguir rompiendo barreras.

"Selina, la contadora", nos cuenta sobre emprendimiento

Dioselina Rua Aristizábal, más conocida como "Selina, la contadora", es una lideresa remediana imparable que ha sembrado su lucha en favor del desarrollo regional y la resignificación del papel de la mujer en la sociedad. Ha demostrado que la mujer brilla por su empoderamiento e inteligencia. Como auditora y profesional en finanzas, se desempeña en diversos roles: primero, como comerciante y asesora contable independiente desde 2010; segundo, como replicadora del programa Educación Económica Rural Financiera (EERF) a través del programa Mujer Rural del Ministerio de Agricultura; tercero, como presidenta y representante legal de la Asociación de Mujeres ASOMUVIVE; y cuarto, como lideresa social en La Escuela de Mujeres Constructoras de Sueños (FMCOSUR).

Selina afirma que: "El emprendimiento y la figura del emprendedor son pilares fundamentales para el desarrollo de cualquier sociedad, ya que impulsan la innovación y el progreso. Entre sus múltiples aportes se destacan el crecimiento económico, la generación de empleo, la solución de problemas, la diversificación productiva, la mejora en la calidad de vida y el fortalecimiento del desarrollo local y comunitario."

¿Qué proyectos con relación al tema del emprendimiento desea implementar con la comunidad educativa de la I.E.R. PABLO VI?

Procesamiento de Productos Agrícolas, aquí teniendo en cuenta el enfoque agrícola y pecuario de la institución y de la región, también me gustaría desarrollar proyectos de procesamiento y elaboración de mermeladas, dulces deshidratados de frutas o incluso harinas de productos locales. De iaual manera transformar la materia prima como la leche en productos terminados y sus derivados como el queso, quesillo y demás. Todo lo anterior con el fin de formar cadenas desde la producción hasta la etapa final la cual es la comercialización. Esto es posible realizarlo con base a consideraciones claves para la implementación como es la articulación curricular, acompañamiento y capacitación, sostenibilidad y enfoque en el aprendizaje.

¿Qué recomendaciones le darías a la comunidad santaisabeleña para seguir creciendo como colectivo social y continuar siendo un pilar del nordeste antioqueño?

Más que una recomendación, quiero felicitar a esta gran comunidad y motivarla a continuar con el valiente proceso de transformación que asume día a día. Son una fuente de inspiración para todo el nordeste antioqueño. A pesar de haber sido un territorio profundamente impactado por el conflicto armado, cualquier propuesta debe considerar la construcción de paz y la reparación integral, con un enfoque en el desarrollo sostenible, inclusivo y resiliente. Algunas acciones clave podrían ser: diversificar la economía y fortalecer la producción local, promover el turismo de naturaleza y el turismo cultural, impulsar el ecoturismo comunitario y fomentar la identidad local.

Dayana, enfatiza sobre el cuidado de los suelos

Dayana Arboleda Rua, técnica agropecuaria y auxiliar veterinaria de profesión, es actualmente una mujer que lidera importantes procesos de desarrollo agropecuario en el nordeste antioqueño, especialmente en el municipio de Remedios, en alianza con la entidad Súper Ganadería. Ella, toda una joven remediana apasionada por el progreso de su región, que se encuentra muy comprometida con el fortalecimiento del sector agropecuario y la protección del medio ambiente, nos explica que: "CORTEVA es una empresa global dedicada exclusivamente a la agricultura, de la cual se derivan varias líneas, entre ellas Súper Ganadería. Esta entidad ofrece soluciones herbicidas para potreros, las cuales contribuyen a mejorar la productividad y rentabilidad en la producción de carne y leche en los ranchos ganaderos."



FOTO: CORTESÍA

¿Qué impresión te ha causado el manejo de los recursos ambientales en el corregimiento de Santa Isabel y en el municipio de Remedios?

Al pasar los años, los recursos ambientales en Remedios se han visto deteriorados, en gran parte por la explotación minera y el limitado conocimiento de la comunidad sobre alternativas regenerativas que promuevan el cuidado del medio ambiente.

¿Qué recomendaciones le darías a la comunidad santaisabeleña para continuar siendo un pilar del nordeste antioqueño?

Podemos compartir conocimientos sobre cómo controlar las malezas predominantes en la zona, también sobre el cuidado adecuado de los suelos y lo más importante es enseñarles cómo lograr una mayor productividad utilizando menos espacio.

¿Qué expectativas tiene Súper Ganadería con respecto a los procesos educativos en la I.E.R. Pablo N/2

A los estudiantes les diría que se esfuercen cada día por dejar en alto el nombre de la I.E.R. Pablo VI aprendiendo todo lo que Súper Ganadería les puede enseñar. Que no tengan miedo de innovar y emprender.

Nuestras expectativas son altas: queremos impactar a muchas personas a través de los estudiantes y así aportar nuestro conocimiento para que todos aprendan sobre la producción pecuaria.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:









El secretario de Educación, Cultura y Deporte de Remedios habla sobre el medio ambiente en nuestra región y en las instituciones educativas.

Por: Verónica Madrid Carmona - Estudiante Grado 11°

William Alexander Sepúlveda, actual Secretario de Educación, Cultura y Deporte nos hace los siguientes apuntes:

¿De qué manera se refleja la educación en el cuidado ambiental?

La educación ambiental es un tema muy importante y relevante que debe ser trabajado por niños, niñas, jóvenes y adultos. Nuestro medio ambiente es nuestro pulmón, alma y vida, nos brinda la vitalidad para estar bien aquí en la Tierra.

¿Cuál es el rol de los estudiantes para dinamizar la educación ambiental en el Municipio de Remedios?

Cada estudiante cumple un rol fundamental. Todo empieza por tomar conciencia de que el medio ambiente es nuestro pulmón, nuestra madre tierra, y nos da la vitalidad para habitar este planeta. Además, cada estudiante se convierte en un dinamizador de la protección ambiental cuando siembra árboles, cuida los recursos naturales y reduce el uso de vehículos motorizados. Estas acciones contribuyen a disminuir el calentamiento global y la destrucción del medio ambiente.

Una de mis principales estrategias como Secretario de Educación es dialogar con los rectores y articular esfuerzos con las ARIS MINING y la Secretaría de Minas y Medio Ambiente del municipio.

¿Cómo se piensa integrar la educación ambiental en el currículo escolar?

Integrar la educación ambiental en el currículo escolar es una estrategia valiosa que ya han comenzado a implementar varias instituciones educativas a través del Proyecto PRAE. Cada rector y cada colegio deben incluirla en los planes de estudio, en las metodologías de enseñanza y en los planes de aula, dándole la relevancia que merece como asignatura. Secretario de Educación, realizaré seguimiento a estos planes para garantizar que niñas, niños, jóvenes y adultos fortalezcan el compromiso con la conservación y protección del medio ambiente desde el marco de educación



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/IERPABLOVIOFICIAL

¿Desde la Secretaría de Educación, cómo se está fomentando el cuidado y preservación del medio ambiente en el municipio?

Hemos realizado jornadas de "Sembratones" para promover el mensaje de que debemos reforestar, sembrar nuevamente, recuperar el amor por la naturaleza, cuidarla y protegerla. Este mensaje ha sido difundido en todo el municipio a través de dicho proyecto, y esperamos continuar con el apoyo de la Secretaría de Minas y de Medio Ambiente, la Secretaría de Desarrollo Social y el fortalecimiento de la alimentación saludable, las huertas escolares y los Proyectos PRAE de cada institución. Así aportamos al desarrollo integral bajo el liderazgo de nuestro alcalde Albeiro Arenas Molina y desde mi compromiso como Secretario de Educación, cultura y deporte.

La concejala Dora, habla sobre que se debe hacer con el cuidado del medio ambiente

Dora Inés Echeverri Sosa, Lic. en Educación Física, Recreación y Deportes. Destacada concejala del municipio de Remedios (Antioquia), es una mujer que se ha convertido en la voz de una comunidad que anhela ser escuchada. Imparable, inquebrantable y profundamente capaz, siempre visualiza a su territorio como una cuna de oportunidades y progreso.



FOTO: CORTESÍA

¿Podría compartirnos su opinión sobre el manejo de los recursos naturales y el cuidado del medio ambiente tanto en el municipio de Remedios como en el corregimiento de Santa Isabel?

En las ocasiones que he tenido la oportunidad de visitar el corregimiento de Santa Isabel, me ha sorprendido gratamente el orden y la limpieza que allí se percibe. La institución educativa, en particular, refleja el compromiso de la comunidad con un entorno digno y cuidado. Aunque aún no he recorrido toda la ruralidad, por lo mismo no puedo emitir una opinión directa sobre esas áreas, pero confío en que el mismo espíritu de respeto por la naturaleza se extiende más allá del centro del corregimiento, donde se procura el desarrollo armonioso del medio ambiente.

¿Qué proyectos relacionados con los recursos naturales y el cuidado del medio ambiente le gustaría implementar en un escenario como el de la comunidad educativa de la I.E.R. PABLO VI?

Me encantaría promover espacios de formación ambiental a través de charlas educativas que despierten conciencia y compromiso en cada estudiante. Además, brindar herramientas prácticas —como recipientes adecuados para la correcta clasificación de residuos— tanto en el área urbana como en la rural, permitiría sembrar hábitos sostenibles desde la cotidianidad. Creo firmemente que una comunidad que educa y empodera a sus jóvenes en temas ambientales siembra esperanza para el futuro del territorio.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







¿Qué hacer con los perros?

Por: Equipo de producción

Para quienes visitan el corregimiento de Santa Isabel y llegan al parque principal, resulta evidente la presencia de numerosos perros que, de una u otra forma, se han convertido en parte del paisaje cotidiano. La mayoría son tranquilos, perezosos e inofensivos. Algunos probablemente tengan dueño; otros, sencillamente, no tienen un hogar conocido y han hecho del parque su refugio permanente.

Estos animales suelen pasar el día tendidos sobre aceras y calles, y son alimentados, en su mayoría, con lo que la comunidad les ofrece: lo que comúnmente se conoce como "sobrados". Sin embargo, el problema no son los perros, ni su carácter, ni su presencia como tal. El verdadero conflicto radica en la ausencia de una cultura ciudadana frente al manejo de los residuos que estos animales generan, y en la inacción institucional que perpetúa la situación.

El parque principal, recientemente remodelado, es motivo de orgullo para los santaisabeleños. Su belleza merece ser preservada. No obstante, los habitantes claman con urgencia a las autoridades competentes del municipio de Remedios: que no abandonen este importante proyecto ya hecho realidad. Hoy se solicita con insistencia el arreglo de la fuente, la implementación de señalización efectiva y, sobre todo, acciones concretas respecto al creciente problema de salubridad e imagen que genera la acumulación de excrementos caninos en espacios públicos.



La pregunta es constante y contundente: "¿Y quién limpia?" La falta de respuesta clara ha dado paso al mal olor, a la contaminación visual y a una sensación generalizada de descuido que desluce el entorno. El problema ya no puede ser ignorado.

Por ello, se exige, con respeto, pero con firmeza, que la administración municipal actúe. No es justo que toda la carga de la limpieza recaiga sobre los vecinos, quienes ya bastante hacen por estos animales con solidaridad y corazón.









FOTOS: I.E.R. PABLO V

La comunidad educativa de la I.E.R. Pablo VI propone, con sensatez, tres medidas urgentes:

- Campañas de esterilización y vacunación que permitan controlar de manera humanitaria la población canina.
- Programas de sensibilización comunitaria sobre el manejo responsable de mascotas y la disposición adecuada de sus desechos.
- Asignación de personal permanente de aseo en las zonas comunes, como un paso hacia un corregimiento más digno y saludable.

Santa Isabel crece día a día, no solo en número, sino en identidad y cohesión social. Por eso, la cultura ciudadana y el respeto por el entorno deben evolucionar al mismo ritmo. Esta comunidad no merece ser víctima del abandono ni repetir los errores de otros escenarios del municipio de Remedios. Hoy es momento de actuar.

Santaisabeleños el CO² nos conviene ¡póngale cuidado!

Por: Equipo de producción



FOTO: WWW.IAGUA.ES/HECTOR-RODRIGUEZ

El dióxido de carbono (CO₂) es un gas incoloro e inodoro que se encuentra de forma natural en todo el planeta. Sin embargo, también es ampliamente reconocido por su impacto negativo en el medio ambiente, ya que contribuye significativamente a la contaminación atmosférica en las grandes ciudades y se le atribuye un papel clave en el fenómeno del calentamiento global.

No obstante, es importante señalar que el CO_2 no es únicamente perjudicial. En ciertos contextos, también desempeña funciones útiles. Por ejemplo, puede actuar como un neutralizador de pH y acidez en cuerpos de agua, lo que lo convierte en un recurso valioso en algunos procesos de tratamiento de aguas contaminadas. Esto representa una luz de esperanza para la protección y el cuidado de los recursos hídricos y los ecosistemas acuáticos, un tema de creciente interés y relevancia global.

Ahora bien, al trasladar este tema a la realidad del municipio de Remedios, en el departamento de Antioquia, se evidencia que no es ajeno al fenómeno de la contaminación del agua. Esta problemática se origina por diversos factores: el uso doméstico inadecuado del recurso hídrico, la actividad minera, y el uso intensivo de los suelos por parte de actividades agropecuarias, entre otros. Es fundamental prestar atención a esta situación, generar conciencia colectiva y aportar activamente a su transformación. La falta de tratamiento adecuado del agua, conforme a las medidas legales vigentes, provoca un daño considerable al medio ambiente, impactando de manera directa los ecosistemas acuáticos de las fuentes hídricas de la región, como quebradas, ríos y demás cuerpos de agua.

El Gobierno Nacional de Colombia, a través del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible y en articulación con otras entidades, promueve el cuidado y la protección de los recursos naturales mediante el otorgamiento de incentivos a quienes asuman el compromiso de conservar y restaurar el medio ambiente. Estos estímulos se canalizan a través del programa Pago por Servicios Ambientales (PSA), el cual ofrecen a propietarios, poseedores u ocupantes de predios que evidencien prácticas sostenibles en el manejo de los recursos naturales y el uso adecuado del suelo. ¡Póngale cuidado!

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







Santa Isabel, Cicatrices que sanan

Por: Iose David Cifuentes Alcaraz - Docente I.E.R. Pablo VI

En el corazón del nordeste antioqueño, los días 5 y 6 de Agosto se vivieron como una profunda celebración de memoria, esperanza y dignidad, gracias al evento "Santa Isabel, Cicatrices que Sanan", realizado inicialmente en la Institución Educativa Rural Pablo VI y posteriormente en el parque del corregimiento de Santa Isabel, que trascendió lo cultural para convertirse en un acto de amor por un territorio que ha sabido levantarse con firmeza de las heridas y vicisitudes del pasado; allí, la comunidad Santaisabeleña se reunió para rendir homenaje a su historia, su geografía, su identidad cultural y, especialmente, a sus líderes comunitarios, quienes con valentía y dedicación han tejido los hilos del desarrollo y la paz que hoy enorgullecen a la región; entre entrevistas y conversatorios, las voces de sus habitantes compartieron con emoción las anécdotas que han marcado el alma de este corregimiento, hoy símbolo de resiliencia y pujanza para todo Antioquia, en una jornada que también estuvo marcada por la emotiva visita del Padre Hernando Ramírez Fernández, pilar fundamental en el proceso de construcción comunitaria, cuya presencia evocó el profundo agradecimiento de un pueblo que reconoce en él una figura clave en lo que Santa Isabel representa

El evento se convirtió en un espejo donde se reflejaron los logros de una comunidad que ha apostado por la educación, la economía solidaria y el fortalecimiento cultural como pilares de transformación. Las ponencias presentadas, a cargo del Doctor en historia Orian Jiménez Meneses y el Abogado Carlos Alexander Vanegas Arango, ofrecieron una mirada profunda al proceso de reconstrucción territorial, destacando cómo Santa Isabel ha logrado convertirse en un referente de resiliencia en medio de la adversidad. Cada relato compartido fue una muestra del coraje de sus habitantes, quienes han sabido convertir el dolor en motor de cambio. La geografía montañosa que alguna vez fue testigo de silencios forzados, hoy se llena de voces que claman por justicia, memoria y

Pero quizás el momento más conmovedor fue la conmemoración a las víctimas del conflicto armado. En un acto cargado de significado, se recordó a quienes sufrieron el desarraigo, la violencia y el olvido, en lo cual se le debe profundo agradecimiento al Padre Carlos Fabián Echeverri Gómez por amenizar dicha velada. "Santa Isabel, Cicatrices que Sanan" no solo celebró el presente, sino que honró el pasado con la dignidad que merece. Fue un espacio para sanar colectivamente, para abrazar la historia sin miedo y para reafirmar que la paz se construye desde el territorio, con el alma de su gente. Hoy, Santa Isabel no solo es un corregimiento: es un testimonio vivo de que las cicatrices pueden sanar cuando se les da voz, memoria y propósito.

¡Santa Isabel vive en nosotros, que viva Santa Isabel!



















FOTOS: I.F.R. PARLO VI

Antioqueñidad Pablista

Por: Jose David Cifuentes Alcaraz - Docente I.E.R. Pablo VI



FOTO: I.E.R. PABLO VI

El pasado 13 de agosto de 2025, la Institución Educativa Rural Pablo VI celebró con entusiasmo su evento "Antioqueñidad de la I.E.R. Pablo VI 2025", una jornada dedicada a exaltar las tradiciones, sabores y expresiones culturales de los distintos rincones de nuestro querido departamento de Antioquia. Desde tempranas horas, la comunidad educativa y visitantes se reunieron para vivir una experiencia llena de identidad y alegría.

Cada grado escolar presentó un stand decorado con esmero, representando municipios antioqueños con elementos típicos, trajes tradicionales y una oferta gastronómica que conquistó los paladares. Platos como la bandeja paisa, el mondongo, las arepas y dulces regionales fueron protagonistas, mientras los asistentes recorrían los espacios admirando la creatividad y el compromiso de estudiantes y docentes.

La jornada culminó con vibrantes muestras culturales: danzas folclóricas, coplas, dramatizaciones y música autóctona, todas interpretadas por los propios miembros de la institución. "Antioqueñidad de la I.E.R. Pablo VI 2025" dejó una huella de orgullo y unión en la comunidad, reafirmando el valor de las raíces paisas y el talento de quienes hacen parte de la I.E.R. Pablo VI.

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







Te siento: eres limpia y bella mi Santa Isabel



Adrián González Sánchez (Grado 8º)

Te siento en el aire y en cada rincón, en calles que hablan con el corazón. Eres clara y serena, humilde y real, tu orden es fuerza, tu paz es vital.

Aquí cada paso se vuelve ternura, las manos se unen con fe y dulzura. Vecinos, amigos y familia también, juntos tejemos con alma y con bien. Tus plazas respiran historias sencillas, las risas recorren todas las orillas. Aquí todo brilla sin lujo ni fasto, porque brillas tú, mi Santa Isabel.

Y en medio del parque, bajo el cielo azul, Nuestra Señora nos guía con su luz. Con mirada tierna, consuelo y calor, nos cuida en silencio, nos llena de amor.

Santa Isabel, tierra de abrazo y de fe, donde cada vecino sabe lo que es querer. No somos perfectos, pero hay corazón, y juntos crecemos con alma y pasión.

Naturaleza que me alivia

La tierra es mi hogar temporal, donde el sol besa el mar azul, un lugar de belleza sin igual, donde la vida florece en cada rincón y en cada hogar.

Aquí encuentro paz y libertad, entre montañas, cielos y calles. La naturaleza me abraza con bondad y me recuerda la belleza que hay en cada flor y sus detalles.

> Si este mundo queremos preservar, debemos cuidar lo que poseemos. La tierra es el hogar que aprendimos a amar, y con ternura y conciencia lo defenderemos.



Valentina Gaviria Taborda (Grado 8º)

Me enamoré de ti



Lina María Gómez Gómez

Docente de la primaria I.E.R. PABLO VI

Me enamoré de ti, de tus verdes paisajes, de tus soles brillantes que calientan el día, De los hermosos colores de los pájaros que trinan cada mañana en mi ventana saludando con alegría.

Me enamoré del murmullo del viento y el misterio que refresca la noche que tus estrellas adornan. ¿Cómo no agradecerte, sí me has brindado el sustento? Y la tranquilidad de tus lunas.

De tu tierra nacen las más dulces frutas, las frondosas hortalizas, y hasta el metal más brillante y preciado que todos anhelamos.

Dime, tierra mía, ¿qué puedo hacer para cuidarte?, ¿para protegerte?, ¿para qué mis hijos y mis nietos reciban lo mejor de tu esplendor el día de mañana?

Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:







Los Mellos se ponen la camiseta

Por: Jose David Cifuentes Alcaraz - Docente I.E.R. Pablo VI

Adriana María García y Mario Pérez están haciendo bien la tarea de formar una familia con valores. Doña María y Don Mario son los orgullosos padres de los gemelos Isaac Pérez García y Moisés Pérez García, conocidos cariñosamente en la comunidad de Santa Isabel como "los Mellos": dos hermanos que no pasan desapercibidos, ya sea por su compasión hacia quienes más lo necesitan, por su amor incondicional al fútbol o por su energía siempre inquieta y positiva.

La familia Pérez García es una familia remediana de corazón, nacida y criada en el corregimiento de Santa Isabel, donde el fútbol se respira a diario. Esa pasión no es casualidad: tanto la madre como el padre vivieron su etapa escolar en el entonces Colegio Pablo VI, hoy Institución Educativa Rural Pablo VI, y formaron parte de la selección de fútbol. Para ellos, chutar la pelota no era solo un juego, era sinónimo de alegría, unión y esperanza.



FOTO: I.E.R. PABLO VI

Como padres amorosos y comprometidos, han sembrado en sus hijos, día tras día, valores esenciales como: la honradez, el respeto, la solidaridad, la generosidad y la misericordia. Cuenta doña María que, en cierta ocasión, Isaac y Moisés llegaron a casa acompañados de un anciano en situación de abandono. "Mamá, queremos ayudarlo ¿Podemos recibirlo en casa?", esta fue la suplica de Los Mellos y sin reparo alguno así pasó. El hombre fue acogido por unos días con cariño y cuidado, hasta que, por cuestiones de salud y bienestar, fue trasladado a un asilo en Vegachí, donde hoy se encuentra en mejores condiciones.

Doña María afirma con convicción que en el deporte está la clave para cultivar buenos principios. Porque en el deporte se aprende ética para la vida: la importancia de la disciplina, la convivencia pacífica, el esfuerzo constante y el respeto por los demás. Para esta familia, ese es el verdadero significado de ser un "campeón": no solo se trata de ganar partidos, sino de convertirse en una persona de bien, comprometida con su comunidad y con el prójimo.

Campeones del torneo escolar del Nordeste y Magdalena Medio.

A Isaac y Moisés, junto a sus compañeros de equipo: Emiliano, Joshua y Jerónimo, quienes también son estudiantes de la Institución Educativa Rural Pablo VI, y por supuesto, a todo el equipo, se les extiende unas sinceras felicitaciones. Gracias por representar con valentía al municipio de Remedios y por traerse el título de campeones del torneo escolar del Nordeste y Magdalena Medio del primer semestre del presente año. Que este logro sea solo el comienzo de muchas alegrías más para ustedes, para su institución y para toda una región que los celebra con entusiasmo.



FOTO: WWW.INSTAGRAM.COM/IERPABLOVIOFICIAL





Sopa de letras:

Encuentra las 20 palabras relacionadas con el cuidado del medio ambiente.

NATURALEZA **RECICLAR PLANTAS** REDUCIR REUTILIZAR AIRE TIERRA AGUA **ECOSISTEMA ENERGÍA** SOSTENIBLE CLIMA **RESIDUOS** CONTAMINAR BIODIVERSIDAD FAUNA REFORESTAR **FLORA** CONSERVAR SOL

R	E	C	I	C	L	A	R	Q	W	E	R	T	Y	N
E	C	A	C	V	В	G	E	U	S	0	L	P	U	A
U	0	F	F	W	F	U	D	Y	Y	U	I	U	I	T
T	S	L	A	Q	W	A	U	H	H	J	W	K	K	U
I	I	О	U	S	X	Z	C	H	C	P	W	W	J	R
L	S	R	N	V	N	N	I	I	L	L	G	R	C	A
I	T	A	A	E	N	E	R	G	I	A	J	F	0	L
Z	E	E	M	N	В	В	R	P	M	N	G	G	N	E
A	M	M	E	G	V	Y	J	О	A	T	T	F	S	Z
R	A	L	N	E	E	I	W	Y	W	A	I	R	E	A
R	E	S	I	D	U	0	S	G	C	S	E	F	R	Y
Α	A	R	E	F	О	R	E	S	T	A	R	Н	V	Н
Α	R	A	N	I	M	A	T	N	0	C	R	Н	A	В
В	I	О	D	I	V	E	R	S	I	D	A	D	R	V
S	0	S	T	Е	N	I	В	L	Е	Z	Z	В	Q	В



Súmate a la promo VI Nota, no te quedes sin la tuya

Aplican términos y condiciones



Tel: (604) 830 45 53 retoria@ierpablovi.edu.co Siguenos como IER Pablo VI en:





